

Nombres del equipo:

pablo cordova Santiz

Nombre del profesor:

DR Cecilio culebro

Nombre del trabajo:

Ensayo

Materia:

SALUD PUBLICA

Grado:

2° A

INTRODUCCIÓN

Se calcula que hay 370 millones de indígenas repartidos por más de 70 países.

Los pueblos indígenas representan una rica variedad de culturas, religiones, tradiciones, lenguas e historias, pero siguen estando entre los grupos de población más marginados. El estado de salud de los

pueblos indígenas es muy diferente del de las poblaciones no indígenas en diferentes países

Las comunidades indígenas albergan en toda su magnitud lo que se conoce con el nombre de acumulación epidemiológica, en la cual persisten y

se reagudizan los problemas de salud relacionados con las carencias de la

población en lo que a necesidades básicas se refiere, siendo este principalmente el caso de las enfermedades transmisibles y carenciales y a

la vez se evidencia un ascenso progresivo de la morbilidad y mortalidad por

enfermedades crónicas y degenerativas (especialmente las cardiovasculares

y el cáncer) y se suman los problemas de salud colectiva relacionados con la

urbanización, la industrialización y la expansión del efecto de la sociedad de

consumo. En este caso se hace referencia a la violencia (suicidios, homicidios y accidentes), el alcoholismo, la fármaco dependencia y la contaminación, el deterioro y la destrucción del ambiente, la exposición a

diversos residuos tóxicos en los ambientes ocupacionales y sobre la población en general. Al perfil de salud de la mujer indígena se suman aquellos problemas derivados de su función reproductiva, y se agrava ante su

situación de discriminación por ser mujer, por ser indígena y en no pocos

casas por ser analfabeta y monolingüe. Entre los problemas más comunes que

afectan a la mujer indígena están: embarazos en edades tempranas,

complicaciones del embarazo y parto, anemia ferropriva, abusos sexuales,

violencia.

La baja utilización de los servicios de salud por parte de la población

indígena es una realidad que todavía no ha sido transcrita en datos numéricos

en todos los países de América Latina. De igual manera la subutilización de

recursos tanto humanos como físicos. Si bien, la mayoría de los países de la

Región no incluyen la variable étnica en sus sistemas de información, los

datos disponibles hacen pensar que la población indígena es uno de los

sectores más afectados.

Pobreza, tuberculosis y falta de tratamiento. La tuberculosis, enfermedad que ataca primordialmente a las per- sonas que viven en la pobreza, afecta al menos a 2.000 millones de personas en el mundo. A causa de la pobreza, la tuberculosis sigue afectando en forma desproporcionada a los pueblos indígenas de todo el planeta. Pese a que se han elaborado programas de lucha contra la tuberculosis, éstos no suelen beneficiar a los pueblos indí- genas debido a cuestiones relacionadas con la pobreza, la vivienda precaria, la falta de acceso a los servicios médicos y a los medicamentos, las barreras culturales, las diferencias lingüísticas y la lejanía geográfica

El Plan de Acción 2005 – 2006 se inserta en los procesos en marcha en bien de los pueblos indígenas de la Región y se basa en los contenidos y

propuestas de las líneas de acción del Programa Salud de los Pueblos Indígenas de las Américas

Incorporación de la perspectiva indígena en los ODM y políticde salud

- 2. Atención Primaria de Salud e Interculturalidad
- 3: Alianzas estratégicas, fortalecimiento de la capacidad técnica de los países y liderazgo indígena
- 4: Información y gestión del conocimiento

Vivienda: a nivel general de la población los problemas de acceso a vivienda afectan a un 10% de los mexicanos, mientras que en el caso de los indígenas este porcentaje asciende a un 40%.

Salud: si bien el problema de acceso a la salud afecta de forma similar a toda la población en México, en los últimos meses ha llamado la atención debido a casos de mujeres indígenas que se vieron obligadas a parir en patios o baños de hospitales porque no recibieron atención inmediata

Alimentación: este mismo informe asegura que para acceder a una buena alimentación este sector de la población tiene más dificultades que la población en general.

BIBLIOGRAFIAS

https://www.un.org/development/desa/indigenous-peoples-

es/areas-de-trabajo/salud.html

https://www3.paho.org/Spanish/AD/THS/OS/Indig_PLAN05_07_esp.pdf